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Как изменилась Новая Москва
10 лет назад к Москве были присоединены Троицкий и Новомосковский округа

Новую больницу в Коммунар-
ке начали строить в 2017 году. 
Уже через два года четыре пер-
вых корпуса были готовы при-
нять пациентов. Во время пан-
демии часть помещений полно-
стью переоборудовали для лече-
ния пациентов с коронавирусом. 

Сейчас строительство новых 
корпусов продолжается. У «Ком-
мунарки» появились своя стан-
ция скорой помощи и два здания 
детской больницы. 

В феврале 2022 года заверши-
лось возведение пятиэтажного 
перинатального корпуса в со-

ставе Московского многопро-
фильного клинического центра 
«Коммунарка». 

По словам мэра Москвы  Сергея 
Собянина, это один из самых 
лучших роддомов в столице. 

— Работы медикам хватит, тех-
нологии и медицинская техника 
самые современные, которые на 
сегодняшний день есть в мире. 
Полностью центр оснащён, — 
отметил столичный градона-
чальник. 

«Коммунарка» стала первым 
акушерским стационаром в Ти-
НАО с полным спектром меди-

цинских услуг беременным жен-
щинам и новорождённым.

Практически одновремен-
но с перинатальным центром в 
 ТиНАО начал принимать паци-
ентов филиал №2 Троицкой го-
родской больницы.

По словам Сергея Собянина, 
в Новую Москву приезжает всё 
больше новых жителей, поэто-
му необходимость в современ-
ной поликлинике весьма высока. 

Шестиэтажный корпус осна-
щён современной медтехникой, 
здесь получают помощь 50 тысяч 
москвичей. 

За последние 10 лет в  ТиНАО сформи-
рован транспортный каркас, основой ко-
торого стали линии метрополитена и но-
вые дороги. Пассажиры могут пользовать-
ся станциями «Румянцево», «Саларьево», 
«Филатов Луг», «Прокшино», «Ольховая», 
«Коммунарка», «Говорово» и «Рассказов-
ка». В ближайшие два года будет постро-
ено ещё семь станций, а к 2032 году всего 
будут работать 24 станции.

Начиная с 2012 года в Новой Москве 
построено более 320 км автомобильных 
дорог, сейчас их протяжённость в окру-
гах составляет уже более 400 км, а в до-
рожное строительство Москва и инвесто-
ры вложили примерно 200 млрд рублей.

Открыто восемь станций метро

Сегодня любой желающий 
может посетить исторические 
усадьбы Остафьево и Старо-Ни-
кольское, провести время на 
природе в Мещерском лесу, 
Ульяновском лесопарке, парке 
«Филатов Луг», поправить здо-
ровье в комплексах «Десна» и 
«Ватутинки».

В ТиНАО есть сеть баз отды-
ха, рыболовные клубы и кар-
тинг-центры. 

В Новой Москве  также можно 
организовать концерты, выстав-
ки, спортивные состязания и 
фестивали на открытом воздухе. 

Появляются новые места для отдыха
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К 2032 году в ТиНАО будут работать 24 станции

Один из новых парков расположен в посёлке Ватутинки
Полосу подготовил Валерий ПОПОВ

ТИНАО В ЦИФРАХ

10 лет назад, 1 июля 2012 года, было принято решение вклю-
чить в состав Москвы Троицкий и Новомосковский админи-
стративные округа. На присоединённых территориях постро-
ены сотни километров дорог, станции метро, школы, детские 
сады и больницы.

— Кроме этого, за 10 лет в Новой Москве было возведено 
20,4 миллиона квадратных метров жилья. Это многоэтажные 
дома, малоэтажные, таунхаусы и коттеджи, — рассказал руко-
водитель городского Департамента развития новых террито-
рий Владимир Жидкин.

За 10 лет в развитие ТиНАО вложено более 3 трлн рублей. 
При этом 2,4 трлн — деньги инвесторов, а 600 млрд — вклад 
бюджета. В ближайшие годы город намерен удвоить инвести-
ции в создание комфортных условий жизни на присоединён-
ных территориях, их объём может превысить 6 трлн рублей. 

Коммунарка — одна из самых 
современных больниц страны

Строительство новых корпусов «Коммунарки» продолжается
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Активное строительство социальных 
объектов в ТиНАО привело к тому, что 
число жителей Новой Москвы увеличилось 
с 2012 года более чем в два раза и сейчас 
составляет почти 650 тысяч человек. 

Если 10 лет назад лишь 17% москвичей, 
покупающих новую квартиру, выбирали 
жильё в ТиНАО, то в 2022 году эта цифра 
выросла до 60%. Большинство новосёлов  
— молодые семьи с детьми. 

Население увеличилось вдвое

Большинство новосёлов — молодые семьи с детьми
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Варвара Антипова, акушерка 
приёмного отделения род-
дома ГКБ им. С.И.Спасо-

кукоцкого, стала победительни-
цей в специальной номинации 
«Лучшая акушерка приёмного 
отделения» городского конкурса 
профессионального мастерства 
«Московские мастера».

— Все задания мы выполняли 
на медицинских манекенах, — 
объясняет 30-летняя Варвара. — 
Это было необычно — принимать 
 куклу-ребёнка у куклы-рожени-
цы. Жюри оценивало каждое наше 
действие, каждый жест и даже 

выражение лица, тон голоса, 
ведь психологически под-

держать будущую маму 
тоже очень важно.

Специфика ра-
боты в приём-
ном отделении — 
в скорости. Нуж-

но быстро провести 
перви чн у ю диаг-

ностику, оформить все 
нужные документы, свя-

заться с врачом и не поте-
рять драгоценное время.

— После медицинско-
го колледжа хотела зани-
маться непосредственно 
родовспоможением, но 

практика в приёмном отделе-
нии была обязательна. Набрав-
шись опыта, перевелась в дру-
гое отделение и, поработав там, 
вернулась обратно. Скорость, 
быстро меняющаяся ситуация 
— это моё, — говорит Варвара.

Кстати, Варвара видела приём-
ное отделение своего родного род-
дома на Коптевском бульваре и с 
другой стороны. Около двух лет на-
зад она приехала туда рожать сына.

— Думаю, что роженицы ис-
пытывают страх прежде всего 
от незнания. А я всё знала даже 
слишком хорошо. Наверное, по-
этому весь процесс занял у меня 
около часа, — улыбается она.

В планах Варвары — получить 
высшее сестринское образова-
ние и стать преподавателем ме-
дицинского колледжа.

Ирина ТОЛСТИКОВА

НОВОСТИ ОКРУГА

Жареное солнце 
больших 
городов

Пик жары я встретила в 
отпуске в Санкт-Петербур-
ге. И лично мой вывод: в 
30-градусную жару лучше 
работать в прохладном офи-
се, чем осматривать досто-
примечательности города, 
бегая из тени в тень, из му-
зея в музей, из кафе в кафе. 
Останавливаться нельзя: 
отпуск же, надо всё успеть! 
Погода в Северной столице 
часто бывает непредсказуе-
ма, так что за неделю приго-
дилось всё: и куртки, и са-
рафаны, и даже дождевики 
— последние, правда, толь-
ко для игр в фонтане-шу-
тихе в Петергофе.

В Москве жара вроде 
легче переносится: мень-
ше камня, больше зелени. 
Мой лайфхак — спрей с во-
дой (бывает покупная тер-
мальная, а можно в пустой 
флакон воду из-под кра-
на налить). Когда кажет-
ся, что сейчас сваришься 
от зноя, можно обрызгать 
лицо, шею, руки — и сразу 
становится легче.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

В Восточном 
Дегунине горела 
однушка 

Утром 21 июня на Дубнин-
ской ул., 13, жители 14-этажно-
го дома увидели, что из окон 
квартиры на 10-м этаже идёт 
чёрный дым. Несколько оче-
видцев позвонили в пожар-
ную охрану. Сотрудники МЧС 
в горящей однушке никого не 
нашли и приступили к туше-
нию. Очаг возгорания оказал-
ся в комнате: вовсю полыха-
ли вещи и мебель. По предва-
рительным данным, причиной 
ЧП могла стать неисправная 
электропроводка.

В Головинском 
пожар на улице 
напугал людей

Ранним утром 23 июня 
 жители дома в 3-м Лихачёв-
ском пер., 8, проснулись от 
сильного запаха гари. Оказа-
лось, перед домом горят му-
сорные контейнеры. В МЧС 
поступили звонки как от жите-
лей, так и от очевидцев с ули-
цы: дым был виден издалека. 
Пожарная охрана быстро лик-
видировала огонь. Выгорело 
10 кв. метров площади. Воз-
можная причина пожара — не-
потушенная сигарета.

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

А льпинист сорвался 
с фасада дома 5 на ули-
це Приорова из-за дей-
ствий одного из жителей. 
Об этом сообщили жите-
ли дома в районном Теле-
грам-канале.

«Только возобнови-
ли работы по фасаду, как 
житель одной из квартир 
на последнем этаже взял 
и срезал альпиниста. Со 
слов председателя совета 
дома, альпинист выжил, 

чудом успел зацепиться, но 
еле выбрался», —  написали 
жители.

В управе района Копте-
во информацию подтвер-
дили.

— Мотивы жителя вы-

ясняются. Альпинист вы-
жил, но получил травмы. 
Он выполнял текущий ре-
монт фасада по обраще-
нию самих жителей, — от-
метили в управе.

Виктория СОРОКИНА

ПРОИСШЕСТВИЕ

На улице Приорова житель дома срезал трос альпиниста

Автомобилям временно 
запретили проезд по кило-
метровому отрезку Дуб-
нинской улицы вдоль пу-
тей Савёловского направ-
ления Московской желез-
ной дороги.

— Движение машин пол-
ностью прекратится на 
участке от автозаправки на 
Дубнинской, 50, до выезда 
на Дмитровское шоссе, — 
пояснили в пресс-центре 
городского Центра орга-
низации дорожного дви-
жения (ЦОДД).

ЦОДД уточняет: ввести 
ограничение пришлось 
из-за строительства ново-
го транспортно-пересадоч-

ного узла, центром которого 
станут новая станция метро 
и платформа Лианозово.

— Запрет на проезд ма-

шин ориентировочно вве-
дён до 11 декабря 2022 года, 
— сообщили в ведомстве.

Игорь СИБИРЯКОВ

НАВИГАТОР

Лучшая акушерка 
столицы работает 
в Коптеве

За прошедшую неделю в округе произошло 5 пожаров. 
Погибших и пострадавших нет. Часть Дубнинской улицы 

перекрыта до декабря

«Север столицы» 
теперь 
в Телеграме!
Новости Се-
верного окру-
га теперь мож-
но читать в 
мессендже-
ре Телеграм. Здесь будут пуб-
ликоваться информация из вы-
шедшего номера и заметки, 
только что написанные наши-
ми корреспондентами. Темати-
ка прежняя: общественно-по-
литическая и хозяйственная 
жизнь Москвы и округа, ин-
тервью с интересными людь-
ми, криминальная хроника, 
афиша культурных событий. 
 Подписаться на наш канал 
можно по ссылке t.me/Sever_
Stolicy_news_SAO.

Варвара Антипова 
планирует стать 
преподавателем 

медицинского 
колледжа

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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«Скорость, 
быстро 
меняющаяся 
ситуация — 
это моё», — 
говорит 
Варвара
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В редакцию пришло 
письмо от жителя 
Головинского рай-

она Владимира Фёдорови-
ча с Конаковского проез-
да. Он рассказал, что ему 
и соседям пришли уве-
домления от имени ГБУ 
«Жилищник Головинско-
го района». Жителей ин-
формируют о том, что в их 
доме снимают контроль-
ные показания приборов 
учёта, просят обеспечить 
доступ проверяющих в 
квартиры. Владимир Фё-
дорович попросил расска-
зать, может ли такое быть, 
не мошенники ли это. Наш 
корреспондент разбира-
лась в ситуации.

«Я всегда подаю 
показания»

По словам Владимира 
Фёдоровича, в уведом-
лении несколько ссылок 
на постановления Пра-
вительства РФ и есть но-
мер телефона представи-
теля управляющей орга-
низации.

— Водосчётчики у меня 
новые, дата следующей по-
верки — декабрь 2024 года. 
Я всегда подаю показания, 
— объяснил Владимир Фе-
дорович.

Поэтому он засомневал-
ся в подлинности извеще-
ния. В разговоре наш чи-
татель припомнил случаи, 
когда под предлогом по-
верки счётчиков в кварти-
ры москвичей проникали 
сомнительные личности.

Спрашивайте 
удостоверение

Позвонив в «Жилищник 
Головинского района», мы 
выяснили, что уведомле-
ния настоящие. 

— Поквартирный обход 

на территории района на-
чался в середине мая и за-
вершится в течение двух 
месяцев. Наши сотрудни-
ки должны проверить 10 
многоквартирных домов, 
где завышено водопотреб-
ление, — сообщил дирек-

тор ГБУ «Жилищник Го-
ловинского района» Олег 
Гуров.

По его словам, это вы-
явилось при сверке дан-
ных общедомовых при-
боров учёта с показания-
ми водосчётчиков, подан-
ных жителями. Причиной 
могут быть протечка, не-
законные подключения 
или неисправность при-
боров. А могут быть и ма-
хинации с водосчётчика-
ми, например установка на 

приборы учёта магнитов.
— В настоящее время до-

ступ в квартиры предоста-
вили порядка 20% жите-
лей, — добавил Олег Гуров.

А чтобы жители не со-
мневались, проверяющий 
перед ними или нет, Гуров 

рекомендовал спра-
шивать удостовере-
ние.

По его словам, во 
время поквартирно-
го обхода сотрудники 
«Жилищника» про-
верят, правильно ли 

смонтированы и опломби-
рованы узлы учёта. А так-
же снимут контрольные 
показания и оснастят во-
досчётчики антимагнит-
ными пломбами. Все бес-
платно.

Имеют право 
на контроль

В Мосжилинспекции по 
САО подтвердили, что конт-
роль достоверности показа-
ний приборов учёта, кото-

рые передают жильцы, — 
обязанность представителей 
управляющих компаний.

— Сотрудники управ-
ляющих компаний имеют 
право снимать контроль-
ные показания и прове-
рять опломбировку не 
чаще раза в полгода, — по-
яснил начальник Жилищ-
ной инспекции по САО Ва-
лентин Киселёв.

За две недели до про-
верки управляющая ком-
пания должна предупре-
дить об этом жителей. Что 
и было сделано в случае, 
о котором сообщил чита-
тель. Если собственники 
жилья отказываются впу-
стить проверяющих два и 
более раз, то составляет-
ся акт и показания таких 
счётчиков не учитывают-
ся. А плата начисляется с 
учётом повышающих ко-
эффициентов до тех пор, 
пока приборы не пройдут 
проверку достоверности 
показаний.

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

Может ли «Жилищник» 
проверять водосчётчики?
Жители Головинского района засомневались 
в подлинности уведомлений в почтовых ящиках

Антимагнитные 
пломбы ставят 
бесплатно

Подскажите, где 
в районе Аэро-
порт находятся 

пункты утилизации элек-
трических лампочек и ба-
тареек.

Михаил Яковлевич, 
Красноармейская ул., 10, 

корп. 2

В управе района Аэропорт 
сообщили, что пункты утили-
зации электрических лампочек 
и батареек находятся в поме-
щениях диспетчерских служб 
«Жилищника». Ближайший к 

дому жителя пункт находится 
по адресу: Красноармейская 
ул., 32 (ОДС-3).

Маргарита
 ИВАНОВА

Управа района Аэропорт: 
ул. Усиевича, 23/5, 
тел. (499) 151-3656. 
Эл. почта: 
sao-aeroport@mos.ru. 

ГБУ «Жилищник района 
Аэропорт»: Часовая ул., 7, 
корп. 1, тел. (499) 155-8201.
Эл. почта: 
gbu-aeroport@mail.ru 

 Живую изгородь на 
газоне перед нашим 
домом всю затопта-

ли. Просьба восстановить из-
городь и установить табличку, 
чтобы по газону не ходили и 
не выгуливали собак.

Людмила Ивановна, 
Петрозаводская ул., 9, корп. 1

— Во дворе установили таб-
лички «Выгул собак запре-

щён!», — сообщили в управе 
района Ховрино.

Там также сообщили, что 
адрес будет учтён при форми-
ровании плана посадок кустар-
ников на 2023 год.

Анна ФОМИНА

Управа района Ховрино: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0360. 
Эл. почта: 
sao-hovrino@mos.ru

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Отработанные лампы и батарейки 
можно сдать на Красноармейской

На Петрозаводской появились 
таблички о запрете выгула собак 
на газоне

Просьба спилить 
ветви деревьев у 
стены дома со сто-

роны 3-го подъезда.
Вера Сергеевна, 

3-й Новомихалковский пр., 17

В «Жилищнике района Коп-
тево» сообщили, что проведут 
обследование двора и при не-

обходимости выполнят обрезку 
веток деревьев ориентировоч-
но до середины июля.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Коптево»: ул. З. и А. 
Космодемьянских, 31, корп. 3, 
тел. (495) 450-4193. 
Эл. почта: 
gbukoptevo@pnao.mos.ru

Обрезку веток 
на 3-м Новомихалковском 
проведут до середины июля

В этом сезоне 
очень плохо обслу-
живают пруды в 

парке Дружбы. Они зараста-
ют, но это не самое страш-
ное: на них скопилась 
какая-то пена. Можно ли 
почистить пруды?
Галина, Головинский район

В пресс-службе ГУП «Мосво-
досток» сообщили, что сотруд-
ники обследовали пруды в пар-
ке Дружбы.

— На момент обследования 
пены на поверхности водных 

объектов не выявлено. Указан-
ная в обращении «пена» явля-
ется тополиным пухом, который 
оседает на водной глади, — по-
яснили в ведомстве.

И уточнили, что на прудах в 
парке Дружбы постоянно про-
водятся работы по покосу во-
дных растений и по очистке 
трёхметровой береговой зоны 
и водной глади от мусора.

Маргарита ИВАНОВА

Центральная диспетчерская 
ГУП «Мосводосток»: 
(495) 657-8703

Мосводосток: «пена» на прудах 
в парке Дружбы — 
это тополиный пух

Все новости округа ежедневно 
на сайте severstolici.ru

Cотрудники «Жилищника» проверят, правильно ли смонтированы и опломбированы приборы
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Московской транспорт-
ной картой можно оплатить 
проезд в двух десятках об-
ластей и краёв нашей стра-
ны. Об этом в своём Теле-
грам-канале сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин.

— Сейчас она работает 
в столице и области, Туле, 

Комсомольске-на-Амуре, 
Карелии, Горно-Алтайске 
и так далее. В этом году за-
работает ещё в нескольких 
городах, — написал сто-
личный градоначальник.

Он напомнил, что удоб-
ство столичной билетной 
системы в том, что горожа-

не одной картой оплачи-
вают проезд в наземном, 
подземном и даже речном 
транспорте, а туристы мо-
гут пользоваться «Трой-
кой» и в столице, и в своём 
регионе и не тратить время 
на покупку билетов.

Билетная система на базе 

«Тройки» не раз призна-
валась самым динамично 
развивающимся проектом 
оплаты проезда в мире. Это 
полностью российский 
проект — с недавних пор 
чипы для карт производят-
ся в Зеленограде.

Олег ДАНИЛОВ

«Тройка» работает уже в 20 регионах России
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Близи тся к завершению 
ст рои тел ьст во у част к а 
Северо-Восточной хорды 

между Дмитровским и Алтуфьев-
ским шоссе. Это последний от-
резок СВХ, который сейчас до-
страивают. Остались последние 
штрихи: уложить асфальт, нане-
сти разметку. На стройплощад-
ке побывал корреспондент «Се-
вера столицы».

Над двумя 
районами округа

Между Дмитровским и 
Алтуфьевским шоссе ма-
гистраль пройдёт по эста-
каде протяжённостью поч-
ти 2,5 км. Этот путепровод ста-
нет самым длинным на СВХ. С 
инженером Петром Антоновым 
мы поднимаемся на мост по де-
ревянной лестнице. Поскрипы-
вание ступенек напоминает, как 
я взбирался на колокольню Ни-
ло-Столобенского монастыря в 
Тверской области. Оттуда откры-

валась панорама на озеро Сели-
гер. А с эстакады как на ладони 
видны Дмитровское шоссе, пути 
МЦК и МЦД-1.

— Путепровод проходит сразу 
над двумя районами Северного 
округа — Головинским и Бескудни-
ковским — и уходит в Северо-Вос-
точный округ, — поясняет Пётр.

Строить, когда кругом желез-
нодорожные пути, было нелегко. 

Пришлось применить уникаль-
ный метод надвижки. Элементы 
пролётов эстакады собирали вни-
зу и поднимали наверх домкрата-
ми. За ночь массивные конструк-
ции удавалось перемещать всего на 
полтора десятка метров, по этому 
на строительство потратили бо-
лее трёх лет.

Защитят от шума 
и от грязи

Работы ведутся круглосуточно. 
Сейчас строители устанавлива-
ют разделительные ограждения, 
укладывают асфальт. Параллель-
но идёт монтаж шумозащитных 
экранов. Раньше на оживлённых 
дорогах ставили глухие панели. Те-
перь используют только прозрач-
ные экраны, чтобы из окна маши-
ны был виден город. Такие уже есть 
на участке хорды в соседнем Севе-
ро-Восточном округе.

Панели для СВХ производят в 
Санкт-Петербурге. Они не только 
поглощают шум, но ещё и задержи-
вают вредные вещества выхлопных 
газов автомобилей. Плюс грязь с до-
роги не будет попадать на соседние 
улицы и здания.

Эстакаду обрабатывают огне-
упорными материалами. Если слу-
чится пожар, то металлический 
«скелет» моста может деформиро-
ваться. Но огнеупорная пропитка 
не даст пламени повредить кон-

струкции в течение часа-двух, за 
это время пожар уже потушат.

Скорость — как 
на загородных шоссе

На новом участке для машин об-
устроят по три полосы в каждом на-
правлении. Ехать разрешат со ско-
ростью 90 км/ч. Такой скоростной 
режим на других отрезках СВХ вве-
ли ещё в прошлом году. И это объ-
яснимо: светофоров на дороге нет, 
трасса хорошо освещена.

После открытия оставшегося 
участка из САО можно будет за 
30-40 минут доехать до востока 
 Москвы. В перспективе СВХ со-
единят с Юго-Восточной хордой, 
две хорды станут единым Москов-
ским скоростным диаметром.

На время строительства эстака-
ды закрывали Сигнальный проезд 
между Дмитровским и Алтуфьев-
ским шоссе. Когда эстакада будет 
готова, по этой дороге снова разре-
шат ездить. 

Роман НЕКРАСОВ
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Эстакада длиной 2,5 км — последний неоткрытый участок СВХ

ТРАНСПОРТ

Ехать разрешат 
со скоростью 
90 километров в час

Уложат асфальт — 
и можно ехать Участок СВХ от Дмитровки 

до Алтушки откроют осенью

Попала под БМВ 
на Коровинском

Около полудня 22 июня 
рядом с пересечением Ко-
ровинского и Дмитровско-
го шоссе водитель БМВ со-
вершил наезд на 39-летнюю 
женщину. Она переходила 
дорогу там, где это запре-
щено. Водитель БМВ не по-
страдал. А женщина-пеше-
ход получила ушиб бедра и 
ссадину предплечья.

Столкнулся 
с «Ниссаном» 
на Дмитровке

23 июня в половине ше-
стого вечера на Дмитров-
ском шоссе столкнулись 
мотоцикл «Кавасаки» и ав-
томобиль «Ниссан». Води-
тель мотоцикла ехал с пас-
сажиром по Дмитровке в 
сторону Линейного проез-
да. У дома 37, корп. 1, на 
Дмитровском шоссе «Кава-
саки» столкнулся с «Нисса-
ном», ехавшим впереди. У 
водителя мотоцикла — пе-
релом таза, а у пассажира 
— сотрясение мозга и сса-
дины на руках.

Зацепил 
велосипедиста 
на Новой 
Башиловке

Утром 25 июня 52-летний 
водитель «Шкоды» ехал по 
Новой Башиловке в сторо-
ну Нижней Масловки. Ря-
дом с пересечением Новой 
Башиловки и Петровско-
Разу мовской аллеи «Шко-
да» задела 27-летнего вело-
сипедиста, следовавшего 
по проезжей части. Велоси-
педист упал, у него ссади-
ны на руках и ногах.

ОГИБДД УВД
 по САО

ДТП

В этом году город 
планирует построить око-
ло 1,2 млн кв. метров жи-
лья по программе сноса и 
расселения старого жилья. 
Об этом на пресс-конфе-
ренции в информацион-
ном центре Правительства 
Москвы сообщил руко-
водитель Департамента 
строительства г. Москвы 
Рафик Загрутдинов.

— В 2022 году планиру-

ется передать под заселе-
ние 71 стартовый жилой 
дом. В этом году ключи 
от новых квартир получат 
порядка 37 тысяч человек, 
— пояснил он.

По словам Рафика Загрут-
динова, больше всего домов 
— 12 — для участников про-
граммы реновации плани-
руют передать под заселение 
на Юго-Западе Москвы. На 
втором месте Юго-Восточ-
ный округ. Здесь в 2022 году 
начнут заселять 11 домов. 

Третье место у Северного 
округа: жителям предложат 
ключи от новых квартир в 
10 многоэтажках.

Рафик Загрутдинов так-
же напомнил, что с начала 
этого года для участников 
программы уже построе-
но около 200 тысяч кв. ме-
тров жилья. До конца года 
по программе реновации 
планируется возвести ещё 
1 млн кв. метров жилой 
недвижимости.

Евгений БАКИН

РЕНОВАЦИЯ

Жители САО переедут в квартиры 
в 10 многоэтажках 

Третья лекция в рамках 
программы «Здоровая Мо-
сква» прошла недавно на 
главной сцене парка «Та-
ганский». Специалисты в 
области здравоохранения 
и здорового питания об-
судили пищевые привыч-
ки москвичей. На лекцию 
собралось более 200 чело-
век. Трансляция в социаль-
ных сетях проекта «Здоро-
вая Москва» набрала более 
300 тысяч просмотров. 

Главный диетолог Мо-
сквы Антонина Староду-

бова и президент Ассоциа-
ции молодых урологов Рос-
сии Александр Дзидзария 
развеяли многие мифы о 
здоровом питании и под-
держании нормальной мас-
сы тела. А известная певи-
ца, актриса и телеведущая 
Анна Семенович подели-
лась личным опытом.

Лекцию можно посмо-
треть на странице проекта 
«Здоровая Москва» в соц-
сети «ВКонтакте».

В парке «Зарядье» 9 июля 
в 16.00 пройдёт бесплатная 

встреча лектория «Здоровая 
Москва» с участием главно-
го врача Первой Градской 
больницы Алексея Света, 
актера Сергея Бурунова, те-
леведущей Анны Семенович 
и стендап-комика Андрея 
Бебуришвили. Участие бес-
платное, необходимо пред-
варительно зарегистриро-
ваться на сайте Департамен-
та здравоохранения Москвы 
mosgorzdrav.ru/zm. Там же 
можно следить за расписа-
нием лектория.

Алексей ТУМАНОВ

Анна Семенович рассказала 
о своём опыте здорового питания
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В разгаре сезон моло-
дой картошки. Кор-
респондент «Севера 

столицы» приценился к 
новому урожаю картофе-
ля и узнал, не останемся 
ли мы без овощей осенью 
или зимой.

Чем мельче, 
тем вкуснее

На Коптевском рынке 
молодую картошку пред-
лагают не один десяток 
торговцев. Цена от 60 до 80 
руб лей за килограмм. По 
словам фермера из Улья-
новской области Виталия 
Матвеева, стоимость зави-
сит от размера картофеля. 
Та, что с куриное яйцо, сто-
ит дешевле, картошка по-
крупнее — дороже.

— Советую брать ту, что 
помельче: вкус у неё более 
насыщенный, варится бы-
стрее, — говорит Вита-
лий.

Фермер говорит, 
что цены на мо-
лодую картош-
ку, скорее все-
го, в ближай-
шие дни будут 
сн и ж ат ь ся, 
ведь она долго 
не хранится и 
нужно её про-
дать как можно 
быстрее. А при-
влечь покупате-
ля можно, лишь 
уменьшив цену.

— Держите картошку 
в прохладном тёмном ме-

сте, так она дольше про-
лежит и не потеряет вку-
са, когда сварите, — гово-
рит Виталий.

В этом году он посадил 
картофель на 3 гектарах 
земли. 

— В основном это кар-
тофель жёлтого цвета. Он 
одинаково хорош и в жа-
реном, и в варёном виде. 
Рассчитываю, что к осени 

соберу около 30 тонн кар-
тофеля. А такого урожая 
хватит, чтобы торговать на 
рынке и осенью, и зимой, 
— рассказывает Виталий.

Хватит 
до следующей 
весны

Помимо картошки, Ви-
талий продаёт капусту, 
свёк лу, лук, чеснок, мор-
ковь. Летом привозит на 
рынок помидоры, огурцы. 
Весной в СМИ звучали опа-
сения, что фермерам для 
посевной не хватит семян 
и урожай будет скудным.

— У меня семян было до-
статочно. После того как 
всё высадил, даже лишние 
остались. Продавал их дру-
гим фермерам, — говорит 
Виталий.

Весна в этом году выда-
лась холодная. Но овощи 
фермер, как и положено, по-

садил в мае, ведь погода в 
мае в Ульяновской обла-

сти была теплее, чем в 
Москве. Урожай обе-
щает быть хорошим.

Посевных 
площадей 
стало 
больше

— У российских 
производителей есть 

все возможности обе-
спечить население ово-

щами, — считает Дмитрий 
Леонов, заместитель пред-

седателя Ассоциации про-
изводителей и поставщиков 
продовольственных това-
ров «Руспродсоюз».

По его словам, в прошлом 
году, несмотря на неблаго-
приятную погоду, россий-
ские фермеры получили до-
стойный урожай основных 
сельскохозяйственных куль-
тур. Например, в продажу 
поступило более 910 тысяч 

тонн тепличных огурцов 
и 1,1 млн тонн помидоров. 
Значительный результат в 
сфере тепличного хозяйства: 
здесь вырастили овощей на 
10% больше, чем раньше.

В этом году посевные пло-
щади расширили на 1 млн 
гектаров. Овощи, сахарную 
свёклу и другие сельскохо-
зяйственные культуры вы-
садили на площади 81 млн 

гектаров. Нехватки семян 
нет. Отсутствуют пробле-
мы с запчастями и топли-
вом для техники, которая 
нужна для обработки земли.

— Мы ждём хороший 
урожай, которого хватит, 
чтобы обеспечить страну 
основными видами ово-
щей, — отметил эксперт.

Роман НЕКРАСОВ,
Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

По словам 
фермера, 
семян ему 
хватило, 
даже 
лишние 
остались

Фермеры рассчитывают 
на хороший урожай
Корреспонденты приценились к молодой картошке 
на Коптевском рынке и пообщались с продавцами и экспертами

Строительство участка 
новой городской трассы 
от Ярославского до Дми-
тровского шоссе завершат 
до конца года. Об этом на 
пресс-конференции в ин-
формационном центре 
Правительства Москвы со-
общил руководитель город-
ского Департамента стро-
ительства Рафик Загрут-
динов.

Он отметил, что за шесть 
месяцев 2022 года в столи-
це уже введено в эксплуа-
тацию 16,6 км дорог, че-
тыре моста и эстакады, а 

также три пешеходных пе-
рехода.

— Наиболее значимые 
объекты, сдача которых 
запланирована до кон-
ца года, — это заверше-
ние строительства СВХ 
от Ярославского до Дми-
тровского шоссе, а также 
завершение реконструк-
ции транспортной развяз-
ки на пересечении МКАД 
с Осташковским шоссе, — 
cообщил руководитель Де-
партамента строительства. 

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Северо-Восточную хорду 
планируют сдать до конца года Задавайте 

вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru
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На Коптевском рынке большой выбор молодой картошки
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
8 (495) 782-82-12 

(многоканальный) 
www.edinrek.ru

Ин тер нет�ма га зин рек ла мы
shop@zbulvar.ru
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Несмотря на то что 
кондиционеры со-
ветуют приобретать 

осенью, многие отправля-
ются за ними именно сей-
час. Корреспондент «Севе-
ра столицы» выяснила, по-
влияли ли санкции и лет-
няя жара на ассортимент 
климатических систем и 
остались ли они на полках 
магазинов. 

На сайте 
выбор больше

Захожу в сетевой мага-
зин бытовой техники око-
ло станции метро «Сокол», 
но ни одного кондиционе-
ра не могу найти. В голо-
ве проносятся панические 
мысли о том, что всё смели 
с полок. Обращаюсь к кон-
сультанту.

— В нашем магазине нет 
отдела климатической тех-
ники, — говорит продавец. 
— Но вы можете заказать 
кондиционер на сайте сети 
с доставкой в любой мага-
зин, в том числе в наш. 

Еду в магазин другой 
сети — на «Войковскую». 
На полках под вывеской 
«Климат» несколько де-
сятков сплит-систем. Са-
мая дешёвая — 13 999 руб-
лей. Правда, ещё 13 тысяч 

придётся заплатить за уста-
новку.

— Сейчас цены как раз 
стабилизировались, — го-
ворит консультант Вяче-
слав. — И на сами конди-
ционеры, и на их установ-
ку. В марте, когда курс дол-
лара и евро поднялся, а у 
людей началась паника, 
цены взлетели очень силь-
но. Тогда установка стоила 
не меньше 20 тысяч рублей.

Установка — 
хоть завтра

Он добавил, что введе-
ние санкций практически 
не отразилось на ассорти-
менте, так как почти все 

сплит-системы, представ-
ленные в магазине, китай-
ские. А товар из этой стра-
ны завозят, как и раньше.

— Возможно, могут быть 
проблемы с запчастями, но 
можно оплатить гарантию 
от магазина, тогда в случае 

поломки вам заменят неис-
правный прибор новым, — 
сказал консультант.

Он также отметил, что 
сейчас ажиотажного спро-
са на кондиционеры нет 
и, если купить прибор се-
годня, можно заказать его 
установку уже на завтра.

Закупили 
с запасом

Как рассказал руководи-
тель компании «Литвинчук 
маркетинг», занимающейся 
исследованием рынка кон-
диционеров с 2004 года Ге-
оргий Литвинчук, в этом 
сезоне на российский ры-
нок завезено существенно 

больше сплит-систем, чем 
в прошлом. 

— Кондиционеров хватит 
всем желающим, даже если 
наступит аномальная жара, 
— уверен Георгий Литвин-
чук. — Уже на 1 июня это-
го года на рынок попало 2,7 

миллиона сплит-систем, до 
конца года будет завезено 
ещё минимум 0,7 миллиона, 
и проблем с поставками нет.

Отказ японских и корей-
ских компаний поставлять 
кондиционеры на Россий-
ский рынок не повлияет 
на ситуацию. В последние 
годы 92-93% всех кондици-
онеров, продающихся в на-
шей стране, сделано в Ки-
тае. Оставшиеся 5,3% — в 
Японии и 2,1% — в Корее. В 
России бытовых кондици-
онеров, увы, не производят.

Если же очень хочется 
купить японский или ко-
рейский кондиционер, то и 
такая возможность есть. До 
введения санкций на ры-
нок попали около 75 тысяч 
японских и около 35 тысяч 
корейских кондиционеров. 
Правда, ценник на них на 
25-35% выше, чем в про-
шлом сезоне.

На вопрос о наличии зап-
частей Георгий Литвинчук 
отвечает, что большинство 
сплит-систем не потребуют 
ремонта, если установлены 
качественно. Поэтому он 
советует заказывать уста-
новку в фирме, у которой 
есть офис, сайт, тогда она 
не исчезнет вместе с вы-
данной гарантией.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Сплит-системы 
завозят без перебоев
На рынке кондиционеров 
основные поставщики — китайцы

В январе в Москве за-
пустили пилотный про-
ект: у горожан появилась 
возможность получить 
льготные лекарства по 
электронным рецептам 
не только в городских, но 
и в коммерческих апте-
ках. Теперь москвичи мо-
гут выбрать препарат кон-
кретного производителя 
и доплатить лишь разни-
цу в цене, 30% электрон-
ных рецептов в рамках 
проекта были обслуже-
ны по такому принципу. 
В частных аптечных точ-
ках обслужено уже более 
3 тысяч электронных ре-
цептов.

— К проекту присо-
единились более 350 част-
ных аптек. При этом важ-
но, что горожане могут 
выбрать препарат кон-
кретного производите-
ля и доплатить лишь раз-
ницу в цене. Таким обра-
зом можно сэкономить 
от 10 до 50% стоимости, 
— отметила заместитель 
мэра столицы Анастасия 
Ракова.

Список коммерческих 
аптек, в которых мож-
но бесплатно получить 
лекарства по льготно-
му электронному ре-
цепту, размещён на сай-
те Департамента здра-
воохранения г. Москвы 
mosgorzdrav.ru/recept, в 
электронной медкарте 
в разделе «Мои рецеп-
ты» на портале mos.ru, в 
мобильном приложении 
 ЕМИАС.ИНФО и в ин-
формационном киоске 
поликлиники. 

Кроме того, в электрон-
ной медкарте отражены 
все действующие рецеп-
ты, просмотреть их мож-

но и в информационном 
киоске поликлиники, 
там также есть возмож-
ность распечатать QR-код 
элект ронного льготного 
рецепта.

Для получения препа-
рата нужно предъявить 
QR-код электронного ре-
цепта, например с экра-
на мобильного телефона.

Для участия в пилот-
ном проекте аптечной ор-
ганизации необходимо 
иметь лицензию на осу-
ществление фармацев-
тической деятельности в 
Москве и подключиться 
к Единой медицинской 
информационно-анали-
тической системе. У орга-
низации не должно быть 
проблем с законом, на-
пример административ-
ных либо уголовных дел, 
процедур банкротства.

Кроме того, необходи-
мо ежедневно обеспечи-
вать наличие препара-
тов в своих аптеках и пе-
редавать сведения об их 
наличии и реализации 
в рамках обслуживания 
электронных рецептов 
в систему ЕМИАС. Сто-
имость лекарственных 
средств по льготным ре-
цептам компенсируется 
за счёт средств городско-
го бюджета.

Москва уже 10 лет зани-
мается цифровизацией си-
стемы здравоохранения. 
Основой этого процесса 
является единая цифро-
вая платформа здравоох-
ранения, которая развива-
ется совместно Комплек-
сом социального развития 
Москвы и городским Де-
партаментом информаци-
онных технологий.

Константин ГРАФОВ

Москвичи 
могут получать 
льготные лекарства 
в коммерческих 
аптеках
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На полках магазина несколько десятков сплит-систем

Большинство 
сплит-систем 
ремонта не требуют, 
если установлены качественно

 П
ре

сс
-с
лу

жб
а 
Ко

мп
ле

кс
а 
со

цр
аз

ви
ти

я 
М
ос

кв
ы



8 №21 (589) июль 2022   СЕВЕР СТОЛИЦЫЗДОРОВЬЕ

В жару многие чув-
ствуют себя вялыми 
и разбитыми. Почему 

так происходит и как сохра-
нить бодрость и здоровье, 
рассказали врачи из Север-
ного округа.

Чем больше 
воды, тем лучше

— В жару нам требуется 
дополнительная энергия 
для охлаждения, поэто-
му мы быстрее устаём, — 
объясняет заведующий те-
рапевтическим отделени-
ем ГКБ им. В.В.Вересаева 
Владислав Иванов. Кроме 
того, сосуды расширяют-
ся, что вызывает пониже-
ние давления и тоже со-
провождается слабостью. 
Головной мозг страдает от 
обезвоживания: он на 70% 
состоит из воды, поэтому 
в жару могут возникнуть 
головные боли.

Основная рекомендация 
врача — пить как можно 
больше воды всем, и даже 
тем, кто страдает от отё-
ков.

Мороженое 
может навредить

— В жару старайтесь 
меньше времени прово-
дить на улице, — продол-
жает доктор. — А если это 
невозможно, то надевай-
те свободную одежду из 
натуральной ткани свет-
лых тонов.

По его словам, очень ва-
жен головной убор. 20% 
теплообмена приходится 
на волосистую часть голо-

вы, поэтому нагре-
вать это место кате-
горически нельзя. 

— Если вы оста-
лись дома, то ох-
лаждайте помеще-
ние с помощью кон-
диционера, венти-
лятора, затемняйте 
окна и увлажняйте што-
ры, — продолжает специа-
лист. — Чаще принимайте 
прохладный душ. Можно 
прикладывать к локтевым 

и подколенным 
сгибам, шее, ви-
скам бу тылки с 
охлаждённой во-
дой. Что касается 
еды, то жирное и 
сладкое есть не 
стоит, а вот острое 
будет кстати. Та-
кие специи, как 

перец, гвоздика, смесь 
карри, усиливают пото-
отделение, что в итоге ох-
лаждает тело. 

Не пейте кофе и алко-
гольные напитки: они обе-
звоживают организм. Так-
же врач не советует охлаж-
даться мороженым, ледя-
ной водой или стоять под 
струёй холодного возду-
ха от кондиционера. Это 
прямой путь к простуде.

Диабетикам 
тяжелее

Завед у юща я отделе-
нием эн докринологии 
больницы им. В.В.Вере-
саева Светлана Кораблёва 

предупреж дает, что осо-
бенно чувствительны к 
жаре пациенты с сахар-
ным диабетом.

— Помимо стандартных 
рекомендаций, им нуж-
но соблюдать и особые 
правила, — говорит врач. 
— Самоконтроль уровня 
гликемии рекомендуется 
проводить не менее четы-
рёх раз в сутки, особен-
но важно контролировать 
глюкозу в крови, если из-
за жары вы едите меньше, 
чем обычно. 

Она напоминает, что 
нельзя оставлять инсулин, 
глюкометр и тест-полоски 
в жарком помещении и на 
солнце.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Жирное 
и сладкое 
есть 
не стоит, 
а вот острое 
будет кстати
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Врачи из больницы имени В.В.Вересаева рассказали, 
как хорошо себя чувствовать в жару

Владислав 
Иванов,
заведующий 
терапевтическим 
отделением 
больницы 
им. В.В.Вересаева

Светлана 
Кораблёва,
заведующая 
отделением 
эндокринологии 
больницы 
им. В.В.Вересаева

На тех станциях метро и 
МЦК, где температура воз-
духа поднимается выше 28 
градусов, пассажирам бес-
платно выдают воду в бу-
тылках. В пресс-службе Мо-
сковского метрополитена 
рассказали, что продолжа-
ют мониторить температуру 
на станциях и начнут разда-
чу воды при необходимости. 

Заранее узнать, где именно 
можно получить воду, нель-
зя, но в этом году в список 
станций с высокой темпера-
турой уже попадали, напри-
мер, «Аэропорт», «Полежа-
евская», «Речной вокзал», 
«Сокол».

А тех, у кого нет дома 
кондиционера, приглаша-
ют отдохнуть в комнатах 

прохлады. В Москве их 160, 
в САО они открыты в че-
тырёх центрах социально-
го обслуживания и в их 10 
филиалах, а также в двух 
центрах московского дол-
голетия округа. В комнатах 
прохлады есть кондиционе-
ры и кулеры с питьевой во-
дой. Адреса размещены на 
сайте dszn.ru

АКТУАЛЬНО

Москвичи могут получить воду в метро 
и отдохнуть в комнате прохлады

Пережить зной помогут 
влажные шторы

Врачи напоминают, что в жару нужно пить как можно больше даже тем, у кого отёки
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Помогают пострадавшим 
мирным жителям Донбасса

Юлия с Ходынского 
бульвара служит 
младшим реген-

том в храме Преподобно-
го Сергия Радонежского на 
Ходынском поле. А с нача-
ла июня она координирует 
группу волонтёров, изго-
тавливающих тактические 
носилки для эвакуации ра-
неных в городских услови-
ях. Количество заказов на 
носилки постоянно растёт, 
поэтому здесь всегда рады 
новым волонтёрам.

Лёгкие 
и компактные

Волонтёрское движение 
«Золотые руки ангела» по 
пошиву тактических но-
силок образовалось в мар-
те этого года. Основала его 
москвичка Людмила Су-
шецкая, а идейным вдох-
новителем стал хирург кан-
дидат медицинских наук 
Юрий Евич. Сейчас в дви-
жении участвуют тысячи 
волонтёров из 44 городов 
России. 

Сетчатые носилки из ре-
менных строп в сложенном 
виде — лёгкие и компакт-
ные. Волонтёры отправля-
ют их в полевые госпитали 
на освобождённых терри-
ториях, где очень часто под 
обстрелы попадают мир-
ные жители. 

Предоставили 
помещение

— Ситуация в Донбассе 
коснулась моих близких. 
Как верующий человек 
я молюсь о наступлении 
мира. Но мне хотелось ока-
зать ещё и осязаемую по-
мощь, — рассказала Юлия.

Она рассказала о наборе 
волонтёров в проект по по-
шиву носилок настоятелю 
храма протоиерею Васи-

лию Биксею. Он поддержал 
предложение, выделив по-
мещения в культурно-про-
светительском центре хра-
ма. Сейчас в команде на 
Ходынке около 20 посто-
янных волонтёров.

— Мы не должны оста-
ваться в стороне от про-

исходящего вокруг 
нас. Дело милосер-
дия выше всего. А 
изготовление носи-
лок — это спасение 
жизни людей, — го-
ворит отец Василий.

Шить, нарезать, 
доставлять

В мастерской несколько 
волонтёров ждут достав-
ку ременных строп, что-
бы начать собирать из них 
носилки. Стропы привёз 
автоволонтёр Павел, жи-

тель Тимирязевского рай-
она. Он участник проекта 
«Территория выживания» 
по оказанию неотложной 
помощи как в мирных, так 
и в военных условиях, где и 
узнал о волонтёрах, соби-
рающих тактические но-
силки.

Тем временем прихожан-
ка храма Евгения Козачук 
с одиннадцатилетней доч-
кой Верой уже занялись 
сборкой, раскладывая на 
столе ременные стропы в 
нужном положении. Кста-
ти, помогать изготавливать 

носилки можно и на дому. 
— Мы будем благодарны 

за любой вклад в наше дело 
— закупку и нарезку строп, 
сборку и пошив носилок, 
помощь в логистике и до-
ставке, — говорит основа-
тель волонтёрского движе-
ния Людмила Сушецкая.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
Фото автора

Тел. 8-925-175-5509, Юлия. 
Группа движения 
«Золотые руки ангела» 
в Телеграме: 
t.me/+KokVs8CBWj1hMWNi

При храме на Ходынке собирают 
облегчённые носилки для полевых госпиталей

Пациентам 
Центра 
гематологии 
нужны наборы 
для творчества

Фонд борь-
бы с лейкеми-
ей собирает 
подарки для 
п а ц и е н т о в 
НМИЦ гема-
тологии на Новом Зыков-
ском проезде в районе Аэро-
порт. Жители округа также 
могут передать пациентам 
необходимые вещи.

— Мы регулярно прово-
дим благотворительные ак-
ции «Тележка радости», что-
бы поддержать людей, ко-
торые подолгу находятся в 
больничных стенах. Кладём 
в тележку подарки, а потом 
раздаём их пациентам в ходе 
посещения или же передаём 
через медперсонал. Собира-
емся провести очередную 
такую акцию в июле, — го-
ворит координатор волонтё-
ров фонда Ольга Егорова.

В качестве подарков па-
циентам нужны новые муж-
ские и женские футболки, 
носки из хлопка, бамбука. 
Футболки — обязательно с 
широким воротом.

Большой популярно-
стью пользуются наборы 
для творчества: раскраски 
для взрослых с карандаша-
ми и точилками или флома-
стерами, лучше от 18 цве-
тов и больше, чтобы было 
интереснее творить. Нуж-
ны картины по номерам с 
наборами красок и кисто-
чек. Пациентам нравится 
разгадывать кроссворды и 
сканворды, читать мужские 
и женские журналы.

Всегда нужны шарико-
вые ручки, ежедневни-
ки или большие блокно-
ты. Требуются кружки, не-
большие термосы, гигиени-
ческие помады, кремы для 
рук, небольшие упаковки 
гелей для душа.

Все подарки для «Тележ-
ки радости» должны быть 
новыми, в упаковке.

Кроме того, нужны во-
лонтёры, чтобы разложить 
подарки, доставить их в 
Центр гематологии. Требу-
ются помощники на складе 
и автоволонтёры.

Желающие передать по-
дарки или стать волонтёра-
ми могут написать на поч-
ту или заполнить анкету на 
сайте фонда.

Анна ФОМИНА

Сайт Фонда борьбы 
с лейкемией: leikozu.net. 
Эл. почта для волонтёров: 
volonter@leikozu.net

ПОДДЕРЖИМ

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли 
вы, напишите нам об этом. Есть ещё много людей, которым 
нужна помощь! Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)

Ответы на судоку со стр. 16

Смотреть 
здесь

Координатор Юлия с сетчатыми носилками в руках

Помогать 
изготавливать 
носилки можно 
и на дому
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На Дубнинской 
из-за поджога 
погибла женщина

На Дубнинской улице се-
мейная ссора закончилась 
трагедией: муж облил свою 
супругу легковоспламеняю-
щейся жидкостью и поджёг 
женщину. Она скончалась 
на месте. Мужчина также 
получил ожоги и был до-
ставлен в больницу. После 
разрешения врачей следо-
ватели приступят к допро-
су 46-летнего подозревае-
мого. Расследование про-
должается.

Ходил в гости 
и уносил 
украшения

Из квартиры на улице Ла-
вочкина пропали ювелир-
ные украшения и 300 тысяч 
рублей. Установлено, что 
ценности похищал 28-лет-
ний знакомый дочери хо-
зяйки квартиры: выносил 
понемногу в течение дли-
тельного времени. Подо-
зреваемого задержали на 
Флотской улице. Возбужде-
но уголовное дело по ста-
тье «кража».

Снял деньги 
с чужой карты

В ходе застолья 39-лет-
ний мужчина отдал при-
ятелю свою банковскую 
карту, чтобы тот сходил 
в магазин за алкоголем. 
Воспользовавшись знани-
ем ПИН-кода, гонец снял 
со счёта 330 тыс. рублей. 
19-летнего подозреваемо-
го задержали на Тимиря-
зевской улице. Он успел 
потратить деньги на оде-
жду, на продукты и на циф-
ровую технику.

Виктор ФЁДОРОВ

ХРОНИКА Хозяин спит — кража идёт
На Дубнинской ули-

це из квартиры вы-
несли ценные вещи 

несмотря на то что хозяин 
был дома. И такой случай 
не единичный. В Тимиря-
зевской межрайонной про-
куратуре рассказали, каки-
ми способами похитители 
проникают в дома и как за-
щитить своё имущество.

Проспал «гостя»
Дело было ночью, когда 

владелец квартиры спал. 
Вор действовал наудачу: 
прошёл в подъезд, прове-
рил несколько дверей. Одна 
из них оказалась не заперта.

— Он забрал ноутбук сто-
имостью 65 тысяч рублей, 
беспроводные наушники 
за 11 тысяч рублей и другую 
технику на 79 тысяч рублей, 
— сообщил «Северу сто-
лицы» тимирязевский ме-
жрайонный прокурор Ан-
дрей Захаров.

Хозяин, проснувшись, 
сразу всё понял и обратил-
ся в полицию.

Подозреваемого задер-
жали, 25-летний мужчина 
уже был судим. Свою вину 
он признал, и суд пригово-
рил его к 2 годам 6 месяцам 
лишения свободы в испра-
вительной колонии особо-
го режима.

Запирайте окна 
и двери!

Похожий случай ранее 
произошёл на Ангарской 
улице. Точно так же но-
чью вор воспользовался 
тем, что дверь в квартиру 
была не заперта, и похи-
тил два мобильных теле-
фона и планшет хозяина. 

Мужчина в это время креп-
ко спал. Ущерб составил 58 
тыс. руб лей. Подозревае-
мый задержан.

— Берут чаще всего то, 
что можно легко положить 
в карман: мелкие гаджеты, 
деньги, ювелирные укра-
шения. Эти ценные вещи 
лучше не держать в коридо-
ре или на виду. Более под-
готовленных злоумышлен-
ников привлекает дорого-
стоящая техника, напри-
мер ноутбуки, — считает 
прокурор.

Как рассказали в Тими-
рязевской межрайонной 
прокуратуре, обычно зло-
умышленники выбирают 

квартиры, расположен-
ные на первых этажах до-
мов: туда проще проник-
нуть и покинуть их мож-
но быстрее. Вторые этажи 
тоже притягивают домуш-
ников, особенно те, воз-
ле которых есть подъезд-
ные козырьки или водо-
стоки — всё, за что мож-
но ухватиться и добраться 
до окон.

Если вор действует не по 
наводке, то сначала он по-
пробует найти незакры-
тую дверь или окно. По-

этому нужно обязательно 
всё закрывать, и не только 
на ночь: днём злоумыш-
ленник вряд ли будет тща-
тельно обыскивать кварти-
ру, но сумочку из коридора 
точно прихватит.

Подобрал ключ 
к миллионам

Если же всё закрыто, в 
ход идут инструменты — 
ножи, отвёртки, отмычки, 
— подбор ключей.

— Недавно на Бескудни-
ковском проезде похитили 
более 3,5 миллиона рублей, 
злоумышленник просто по-
добрал ключ, — говорит ти-
мирязевский прокурор.

А на Базовской улице 
домушник, взломав за-
мок входной двери, похи-
тил сейф, в котором были 
200 тыс. евро, 30 тыс. дол-
ларов и драгоценности 
стоимостью около 1 млн 
рублей.

— За крупной добы-
чей похитители обычно 
идут по наводке, поэто-
му не следует рассказы-
вать о своём имуществе 
малознакомым людям, а 
также о планах отправить-
ся в длительную поездку, 
— пред остерегает проку-
рор. — Обычно перед кра-
жей похитители некоторое 
время наблюдают за квар-
тирой, поэтому попроси-
те соседей во время вашего 
отъезда не только поливать 
цветы, но и периодически 
включать свет и телевизор 
и обращать внимание на 
подозрительных лично-
стей в подъезде, — сове-
тует прокурор.

Анна 
ГОНЧАРОВА

Воришка 
просто нашёл 
в подъезде 
незапертую 
дверь

Домушники могут обокрасть квартиру даже в присутствии владельца

Центр экспертиз, исследований 
и испытаний в строительстве был 
создан в 2012 году и провёл уже 
более полутора сотен проверок 
качества на стройплощадках го-
рода. Специалисты центра отме-
тили, что нарушений стало значи-
тельно меньше. Об этом расска-
зал директор организации Виктор 
Егоров на пресс-конференции в 
информационном центре Прави-
тельства Москвы. 

— Ещё в 2012 году наши специа-
листы фиксировали на 70% строй-
площадок нарушения технологии и 
качества материалов. В прошлом 
году такие случаи были выявлены 

только во время 30% проверок, — 
отметил Егоров. 

Руководитель центра рассказал, 
как с помощью спецприборов вы-
являются недостатки в качестве 
железобетона, сварных соедине-
ний, кровли, стяжке полов. 

— Особое внимание уделяем оцен-
ке качества домов по программе 
реновации. С начала года мы про-
вели проверки на 125 таких ново-
стройках. Нарушений ни по качеству 
строительных работ, ни по качеству 
отделки почти нет, — отметил руко-
водитель центра. 

Евгений
 БАКИН

Количество нарушений на стройках 
Москвы сократилось 
почти в два раза Задавайте 

вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru
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Центры госуслуг «Мои доку-
менты» и Департамент спорта 
г. Москвы приглашают жите-
лей на бесплатные тренировки 
проекта «Спортивные выход-
ные». Занятия проходят в че-
тырёх парках Северного окру-
га: «Ангарские пруды», «Михал-
ково», «Ходынское поле», парк 
Северного речного вокзала.

По субботам в 10.00 тут мож-
но заняться йогой, а в 12.00 на-
чинается функциональная тре-
нировка (упражнения на силу, 
ловкость и координацию). В 
воскресенье в 10.00 — уличный 
стретчинг (растяжка), в 12.00 — 
микс из танцевальных движе-

ний разных направлений, та-
ких как хип-хоп, самба, бачата и 
джаз-фанк. А в 14.00 будут про-
ходить тренировки по северной 
ходьбе (с июля по август).

Занятия проводят опытные 
тренеры. Для северной ходь-
бы вам понадобятся палки, 
для йоги, стретчинга и неко-
торых функциональных тре-
нировок — коврик и удобная 
спортивная одежда.

Алексей ТУМАНОВ

Записаться на тренировки 
можно в любом офисе 
«Мои документы» или на сайте 
проекта sportsweekend.ru

Йога, танцы и северная ходьба 
в парках округа
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Недавно на Химкинском во-
дохранилище проходила 
юношеская регата, за меда-

ли боролись более 70 юных яхтс-
менов. Пять из восьми золотых 
медалей завоевали воспитанни-
ки школы олимпийского резерва 
ЦСКА, которая и принимала тур-
нир на своей базе. Старший тре-
нер победителей — спортсменка 
с 30-летним стажем, чемпионка 
мира по парусному спорту, мастер 
спорта международного класса 
Татьяна Ларцева — рассказала 
об особенностях яхтинга.

Надо прокатиться 
и понять, 
ваше или нет

— Яхтсменом может стать лю-
бой, кому нравятся вода, свежий 
воздух и физическая нагрузка. 
Единственное реальное ограни-
чение в этом виде спорта — бо-
язнь воды, — говорит Татьяна 
Ларцева. — Если ребёнок при-
шёл впервые летом, мы после 
инструктажа сразу сажаем его 
в швертбот и даём прокатиться, 
чтобы он понял, нравится это 

ему или нет, и уже потом погру-
жаемся в обучение.

Есть два основных типа яхт: с 
балластным фальшкилем, как у 
капитана Врунгеля, и швертбот 
— с широким корпусом, почти 
плоским днищем и выдвижными 
килями. Дети занимаются на не-
больших швертботах, они доступ-
ны для учеников от восьми лет.

Верхней возрастной границы 
нет. Например, аргентинский 
яхт смен Сантьяго Ларге в 54 года 
завоевал олимпийское золото в 
Рио в 2016 году, участвовал он и в 

недавних Играх в Токио. А совсем 
недавно 83-летний японский яхт-
смен Кенъити Хориэ в одиночку 
прошёл 8,5 тысячи километров по 
Тихому океану — от Сан-Фран-
циско до Японии.

Тренируйте 
координацию

— Лучшие яхтсмены — те, кто в 
детстве занимался видами спор-
та, требующими развития коор-
динации, — это коньки, лыжи, 
ролики. У таких людей, можно 
сказать, есть встроенный крено-
метр. Они интуитивно определя-
ют оптимальный крен яхты по от-
ношению к ветру и более успеш-
но проходят дистанцию.

Переворот — 
это норма

Яхта с балластным фальшки-
лем не переворачивается, а со 
швертботом такое бывает.

— Существует даже специаль-
ное задание с переворотом, в том 
числе для детей. Перевернулся — 
поставил на киль, пошёл дальше. 
Но когда переворотов слишком 
много, теряются время и силы, 
ведь каждый раз нужно поста-
вить лодку на киль и отчерпать 
воду. Даже в самом маленьком 

швертботе помещается объём 
воды, сравнимый с ванной. По-
этому всё-таки важно научиться 
сохранять равновесие.

Приключения — 
обычное дело

По словам Татьяны Ларцевой, 
на Химкинском водохранилище 
ничего неожиданного нет, макси-
мум проходят катера и поднима-
ют волны. Но море — совершен-
но другая стихия, где совсем иной 
уровень риска.

— В прошлом году я была 
шкипером женской команды на 
400-километровой регате в Сре-
диземном море. Мы шли меж-
ду Корсикой и материком, ког-
да вдруг раздался то ли громкий 
свист, то ли шипение. Всего в 50 
метрах показались огромная чёр-
ная спина и хвост, которые за-
тем исчезли в море. Это был кит. 
Больше гигант на поверхности не 
появился, но заставил понерв-
ничать. Вдруг у него игривое на-
строение, и он решит о нас поче-
саться, а мы одни на обозримом 
пространстве? — говорит тренер. 

Зимой учатся вязать 
узлы

Обучение не прекращается 
даже зимой.

— Спортсмены катаются на бе-
говых лыжах, учат теорию, вяжут 
узлы, занимаются в тренажёрном 
зале, — уточняет Татьяна. — Наша 
база предусматривает также трени-
ровки в бассейне: на воду выходят 
только в спасательных жилетах, но 
всё равно нужно уметь плавать.

Галина ПОГОДИНА

Главное — не бояться воды
Чемпионка мира рассказала о яхтинге

В «Лужниках» состоялся грандиоз-
ный праздник — День московского 
спорта, организованный столичным 
Департаментом спорта.

Десятки спортивных площадок при-
влекли тысячи любителей спорта всех 
возрастов, своих спортсменов предста-
вили Красноярск, Белгород, Калинин-
град, Тула. Гости праздника получили 
возможность бесплатно принять уча-
стие в соревнованиях и занятиях на 
тренажёрах, а также в мастер-классах 
знаменитых спортсменов. Так, боксё-
ров поддерживали двукратный олим-
пийский чемпион по боксу Олег Саи-
тов и действующий чемпион мира Марк 
Петровский. На площадке для шахмат 

легендарные гроссмейстеры Анатолий 
Карпов и Сергей Карякин сыграли по-
казательные партии в блиц с юными 
шахматистами.

Участник соревнований по петанку 
84-летний Григорий Радченко из рай-
она Сокол — пятикратный чемпион 
Москвы по программе «Московское 
долголетие». В прошлом он математик 
и программист, работал ещё на ЭВМ, 
поэтому ему легко играть в петанк, где 
важен расчёт траектории полёта мяча.

— Я специально приехал сюда к от-
крытию и очень рад, что ещё на что-то 
способен, — говорит пенсионер.

Галина 
ПОГОДИНА

На спортивном празднике 
в «Лужниках» Анатолий Карпов 
и Сергей Карякин сыграли 
с юными шахматистами
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В мае Татьяна отметила 30 лет под парусом

Один из именитых гостей спортивного праздника — Анатолий Карпов

Лучшие яхтсмены — 
те, кто в детстве 
занимался коньками, 
лыжами, роликами
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Новости, фото, видео, конкурсы, призы, приколы 
от любимой газеты — каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки. 
Самые активные участники станут 
героями наших публикаций

Ищите 
«Север столицы» 
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/severstolizy
«Телеграм» — t.me/Sever_Stolicy_news_SAO

Константин Мельников пас 
коров в Лихоборах

1920-30-е годы были пе-
риодом активного строи-
тельства рабочих клубов. 
Один из них в 1929 году по-
строили рядом с фабри-
кой «Свобода» на Вятской 
улице. Автором проекта 
был знаменитый архитек-
тор-новатор Константин 
Мельников. 

Чтобы рабочий 
сам в клуб бежал

«К луб — не строгий 
храм какого-то божества. 
В клубе надо добиться та-
кой обстановки, чтобы ра-
бочего в клуб не тащить, 
а он сам бы бежал в него 
мимо дома и пивной. Не 
следует строить клуб ис-
ключительно для поли-
тических занятий. Надо 
строить его одновремен-
но и для развлечений, и 
для отдыха», — говори-
лось в «Тезисах профсою-
за коммунальников» 1927 
года. В том же докумен-
те предлагалось обустро-

ить в клубах зрительный 
зал на 500-800 человек, но 
при этом клуб не должен 
превратиться в театр. А в 
следующем пункте шла 
речь о режиме экономии 
при строительстве (время 
было тяжёлое).

Даже при таких проти-
воречивых требованиях 
Мельников умел находить 
остроумные решения. Так, 
он стремился уменьшить 
объём технических поме-
щений — лестниц, пере-
ходов. Но по требовани-
ям пожарной безопасно-
сти того времени эваку-
ационные пути должны 
были быть очень широки-
ми. Тогда Мельников при-
думал сделать выходы из 
зрительного зала сразу на 
улицу — на открытые га-
лереи и лестницы, на кото-
рых действовали уже дру-
гие нормы. Так появились 
его знаменитые наружные 
лестницы у клубов «Сво-
бода», «Каучук» и им. Ру-
сакова.

Родился 
в Петровско-
Разумовском

С Севером Москвы Кон-
стантина Мельникова свя-
зывала не только работа. 
Будущий архитектор ро-
дился в Петровско-Разу-
мовском, бывшим в конце 
XIX века дачной окраиной 
Москвы. Среди нарядных 
дач бросался в глаза кры-
тый соломой домик для 
рабочих, обслуживавших 
шоссе, ведущее к Петров-
ской (сейчас Тимирязев-
ской) академии. В этой со-
ломенной сторожке, дав-
шей название местности, 
частенько укрывался от 
непогоды отец Мельнико-

ва, работавший десятни-
ком. А жила семья в казён-
ной квартире по соседству. 

Вскоре Мельниковы 
переехали в свой дом, по-
строенный в деревне Ли-
хоборы. Родители Ко-
сти — оба из крестьян 
— с упоением погрузи-
лись в быт, заведя молоч-
ное хозяйство. Мальчику 
очень нравилась сельская 
жизнь: он выгонял ран-
ним утром коров, разно-
сил молоко по дачам, пас 
лошадей. «Чудный Лихо-
борский лес. Сколько бу-
бенчиков, ландышей, фи-
алок, а грибов — они рос-
ли у ворот нашего дома… 
Милая речка Лихоборка. 
Какие плотины серебри-

лись в твоей, как утренняя 
роса, весёлой прозрачной 
водице», — писал архитек-
тор уже в зрелом возрасте.

Мастерская 
с круглыми 
стенами

Архитектор смело экс-
периментировал. Самое 
известное произведение 
Мельникова — его дом-ма-
стерская в Кривоарбатском 
переулке. Здание постро-
ено в форме двух врезан-
ных друг в друга цилин-
дров с окнами шестиуголь-
ной формы. По воспоми-
наниям архитектора, его 
супруга Анна Гавриловна 
опасалась, что «закружит-
ся» в таком доме, но полно-

стью доверилась мужу. А 
когда дом был уже постро-
ен, сказала, что и не заме-
чает круглых стен. Перед 
входом супруги разбили 
дорожки, устроили цвет-
ник, посадили две берёзы 
и черёмуху. А позади дома 
устроили спортивные пло-
щадки для игры в городки 
и волейбол.

Судьба Константина 
Мельникова сложилась 
во многом трагично. При 
жизни его талант десяти-
летиями не признавали, ар-
хитектору даже запреща-
ли преподавать. Сейчас 
Мельников входит в чис-
ло выдающихся архитек-
торов XX века в России и 
в мире.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Мельников придумал 
сделать выходы 
из зрительного зала 
сразу на улицу 

Лучшие детские воспоминания архитектора 
связаны с Севером Москвы
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Все новости округа ежедневно на сайте severstolici.ru
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Клуб фабрики «Свобода» на Вятской легко узнать по наружным лестницам – фирменному приёму архитектора

Мельников входит в число выдающихся архитекторов XX века



13СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №21 (589) июль 2022 НАШИ СОСЕДИ

Традиционно мозаи-
ку используют для 
украшения фасадов 

и интерьеров. А художник 
Никита Казанский с Пе-
тровско-Разумовского 
проезда создаёт из мозаи-
ки картины, которые мож-
но повесить дома на стену.

Эксперименты 
со смальтой

Никита не на шут-
ку  увлёкся мозаикой лет 
шесть назад.

— Я увидел в мастер-
ской у знакомых худож-
ников, как из разрознен-
ных осколков стекла воз-
никали очертания героев 
«Сказки о царе Салтане» 
Пушкина, и это совер-
шенно завораживало, — 

рассказывает Никита Ка-
занцев. — Вспомнил, как в 
детстве перебирал камеш-
ки, пытаясь из них выкла-
дывать небольшие сюже-
ты, и загорелся желанием 
попробовать.

Одной из первых работ 
Никиты стал портрет ру-
салки. Он использовал 
цветное мелко колотое 
стекло — смальту.

— Нарисовав эскиз, я 
подбирал подходящие 
осколки стекла, наклеивая 
их на клейкую плёнку, ко-
торая давала возможность 
легко снимать не подошед-
шие кусочки. Закончен-
ную работу затёр прозрач-
ной эпоксидной затиркой 
и приклеил на деревян-
ную основу, — объясняет 
Никита.

В результате в зелено-
глазой русалке узнала себя 
подруга художника.

— Честно говоря, образ 
был собирательным, но я 
всё равно с радостью под-
твердил это сходство, — 
улыбается Никита.

Голова Ленина 
Давиду 
не подошла

По словам художника, 
заказы бывают разные, 
иногда даже курьёзные.

— Однажды мне зака-

зали картину в мозаике — 
полутораметровое тело Да-
вида Микеланджело, а го-
лова Ленина, — улыбается 
Никита. 

Композиция была пред-
назначена для подарка на 
юбилей. Но когда эскиз 
уже был готов, заказчик 
решил, что юбиляр может 
не оценить такой юмор, и 
отказался.

Замок наизнанку
Темы для картин у Ни-

киты Казанского возника-
ют при разных ситуациях.

— Однажды вечером по-
сле тяжёлого рабочего дня 
я сидел и, чтобы отвлечься, 
просто задумчиво переби-
рал каменную мозаику, — 
вспоминает он. — Лицевая 
сторона каменных оскол-
ков была полированная, а 
изнаночная — шершавая 
и выпуклая. У меня перед 
глазами вдруг вырос ста-
ринный замок. В результа-
те я воплотил его в картине, 
повернув мозаику той са-
мой фактурной изнанкой.

Недавно Никита рабо-
тал с мозаикой, созданной 
итальянскими мастерами.

— Меня попросили её пе-
ределать: местами расти-
тельный узор не читался, 
как будто просто накидали 
кучу камешков, выглядело 
это не очень красиво. В об-
щем, заказчик сказал: «Сде-
лайте из этих кочанов ка-
пусты розы», — и я сделал, 
— гордо говорит Никита.

Лия ЛЬВОВА
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22

Одна из подруг художника 
узнала себя в зеленоглазой 
русалке

Подведены итоги проекта 
«Многонациональная побе-
да-22». Около 10 тысяч чело-
век со всей страны прислали 
на этот конкурс свои семейные 
истории об участниках Вели-
кой Отечественной войны раз-
ных национальностей.

Как сообщил на церемонии 
награждения победителей ру-
ководитель Департамента на-

циональной политики и ме-
жрегиональных связей г. Мо-
сквы Виталий Сучков, жюри 
отобрало 300 лучших расска-
зов. 77 самых интересных из 
них (по числу лет, прошедших 
со Дня Победы) вошли в на-
родный альманах «Незабы-
тые истории Победы». Вита-
лий Сучков добавил, что са-
мыми активными участника-
ми конкурса стали москвичи.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Из 77 историй участников 
Великой Отечественной 
составят народный альманах

Из камня 
появились 
розы
Художник из Савёловского 
создаёт мозаичные картины

Житель Головинского 
«сдал» свой балкон 
семейству голубей

Голуби свили семейное гнёздышко на балконе дома на Крон-
штадтском бульваре. Об этом рассказал житель Анар Абдуллаев.

— Голубей я заметил ещё до того, как они начали вить гнез-
до, и решил посмотреть, что будет дальше. В итоге за два-три 
дня они устроили себе жилище, потом снесли яйца и выси-
живали их около двух недель. Птенчики вылупились неде-
лю назад, — рассказал Анар корреспонденту интернет-газеты 
golovinskievesti.ru.

Контролёр с «Хорошёвской» 
помогла поймать человека, которого 
разыскивала полиция

Контролёр Ольга Карпова, которая работает 
на станции БКЛ «Хорошёвская», помогла задер-
жать человека, находившегося в международ-
ном розыске. Об этом написало онлайн-изда-
ние horoshevka-gazeta.ru.

«Моя смена подходила к концу. Пассажир не 
оплатил проезд, и у него не было с собой до-
кументов. Поэтому мы с коллегой проводили 
его в полицию для установления личности. Оказалось, что он 
в международном розыске по статье, связанной с подделкой 
документов», – рассказала Ольга Карпова.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
Хорошёвского
района

ПАМЯТЬ

Все новости 
Головинского 
района
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Сейчас Никита Казанский чаще всего творит из каменной мозаики

Одна из первых работ художника в технике мозаики — та самая русалка
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Уроки батика 
в «Восходе»

На  бес -
платный курс 
по искусству 
батика  — 
 рос писи по 
ткани — при-
глашает де-
тей и взрослых дом культу-
ры «Восход» (ул. Маршала 
Федоренко, 2, корп. 2). Заня-
тия будут проходить три дня, 
с 6 по 8 июля, с 16. 00.  

Запись по тел. (495) 
486-7371 или по эл. почте 
vosxodbusinovo@mail.ru.

Фотовыставка 
в «Дубках»

Фотовы -
ставка «Уго-
лок России» 
открылась в 
парке «Дуб-
ки» на цен-
т р а л ь н о й 
площади. В экспозиции 
представлены  работы 
призёров и лауреатов фести-
валя «Фотография как образ 
мира». Выставка продлится 
до 20 июля, вход свобод-
ный. Подробности на сай-
те vk.com/dubki.park.

Путешествие 
в Шотландию

С о в е р -
шить вирту-
альное пу-
тешествие 
в  Шотлан-
дию в рам-
ках проекта 
«Библиотека путешествий» 
приглашает 12 июля в 12.00 
библиотека №30. Возраст-
ное ограничение 16+. До-
полнительная информация 
по тел. (495) 484-4701. Пу-
тешествие будет доступно 
на странице «ВКонтакте» 
vk.com/library30_sao.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

НА ДОСУГЕ

В Тимирязевском открылась 
персональная выставка ори-
гинальных авторских сумок 

и кошелей от дизайнера Максима 
Шарова. На выставке «Мять» в га-
лерее «Парк» объединения «Выста-
вочные залы Москвы» можно не 
только полюбоваться необычны-
ми сумками в стиле винтаж, за-
глянуть в них, а также узнать, как 
автор их создаёт.

Ботинки из сапог
Работой с кожей Максим Шаров 

занимается около 30 лет. А натолк-
нули его на эту идею… старые кар-
бюраторы. Однажды в детстве — ему 
было 10 лет — в гараже у дяди Мак-
сим увидел сумку, в которой храни-
лись эти самые карбюраторы. Сумка 
пропиталась маслом, потом высох-
ла и приобрела причудливую фор-
му. Это запомнилось ему на годы.

— Тяга к нестандартным вещам 
и аксессуарам у меня была всег-
да, — вспоминает дизайнер. — Я в 
юные годы был панком и мечтал о 
высоких армейских ботинках. Но 
в Советской армии таких не было, 
были только кирзовые сапоги. И 
вот я покупал кирзачи и переде-
лывал их под берцы.

Вещь с душой
Со временем Максиму захотелось 

делать вещи из кожи так, чтобы они 
казались старыми и потёртыми.

— Я беру у производителей кожу 
практически необработанной, не 
доведённой до холёного состояния, 
сохранившей природное несовер-
шенство, — поясняет он. — На ней 

бывает много мелких дырочек и ца-
рапин, благодаря им поверхность 
изделия получается уникальной.

Лёд, вода и солнце
Один из разделов выставки по-

свящён материалу, с помощью ко-
торого мастер делает свои уникаль-
ные изделия. Это мятые целлофа-
новые пакеты, поэтому и выставка 
называется «Мять». 

Максим Шаров плотно набива-
ет пакетами почти готовую сумку, 
придавая ей желаемую форму. Затем 

мастер замораживает изделие, или 
мочит, сушит, греет на солнце, или 
и то, и другое, и третье поочерёд-
но. И получается ни с чем не срав-
нимый дизайнерский экземпляр.

А потом из пакетов Максим соз-
даёт инсталляции. Сам дизайнер 

говорит, что разноцветный цел-
лофан напоминает ему драпиров-
ки на полотнах старых мастеров.

— Так получилось, что я никог-
да не выбрасывал полиэтиленовые 
пакеты и сумки — хоть упаковку от 
хлеба, хоть сумку из супермарке-
та, — говорит он. — А сейчас и по-
давно: они идут в дело.

Выставка продлится до 10 июля, 
стоимость билета 100 рублей.

Алексей ТУМАНОВ 

Галерея «Парк»: ул. Немчинова, 12. 
Сайт: park.vzmoscow.ru

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

В Тимирязевском открылась выставка 
дизайнерских аксессуаров

Форму сумкам 
мастер придаёт 
с помощью 
мятых пакетов
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Тяга к нестандартным вещам и аксессуарам была у Максима Шарова всегда

Художник 
специально 
делает кожу 

потертойНОВАЯ 
старая сумка
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Известнейшему рос-
сийскому зоологу и 
телеведущему Нико-

лаю Дроздову недавно ис-
полнилось 85 лет. Несмотря 
на почтенный возраст, Ни-
колай Николаевич активно 
участвует в общественной 
жизни и природоохранной 
деятельности, пишет кни-
ги и читает лекции о живот-
ном мире нашей планеты, 
который, по мнению учё-
ного, в связи с ухудшаю-
щейся экологической си-
туацией сейчас особенно 
нуждается в защите.

По стопам 
родителей

Телеведущий шутит, что 
он решил пойти по стопам 
своих родителей, ещё ког-
да был в животе у матери.

— Отец мой был доктор 
наук, профессор, а доктор-
скую диссертацию защи-
тил в 1937 году в апреле, 
— рассказывает Николай 
Дроздов. — Поскольку он у 
меня был химиком-фарма-
цевтом, защита была о но-
вых лекарственных сред-
ствах. А поскольку я ро-
дился в июне, я на ней 
присутствовал у мамы в 
животе, всё слушал и, вы 

знаете, настолько проник-
ся (смеётся), что я себе ска-
зал: я тоже буду как ми-
нимум профессором, как 
мой папа, что я и выпол-
нил. Когда я подрос, отец 
приводил меня в свои ла-
боратории, мне было очень 
интересно.

Детство 
пришлось 
на годы войны

— Мне бы ло четыре 
года, когда началась во-
йна, — продолжает Ни-
колай Николаевич. — Ле-
тали самолёты, нас бом-
били. И мы, дети, легко 
отличали немецкие са-
молёты от наших: у них 
звук был другой. Отец за-
хотел пойти добровольцем 
на фронт, а отборочная 
комиссия говорит: «Ка-
кой тебе фронт?! Быстро 
создавай лабораторию в 
прифронтовой зоне и на-
чинай делать лекарства от 
простуды и от кишечных 
заболеваний!» Лекарства 
он производил в секрет-
ной лаборатории при за-
брошенной церкви в де-
ревне Успенское Москов-
ской области. И смог спа-
сти многие жизни.

Открытка 
от Тура 
Хейердала

Легендарный телеведу-
щий был знаком со многи-
ми легендарными людьми. 
Один из них — Тур Хей-
ердал — много лет назад 
помог Николаю Дроздо-
ву отказаться от пагубной 
привычки. Они познако-
мились во время визита пу-
тешественника в Москву. 
Когда Тур Хейердал узнал, 
что молодой советский учё-
ный курит, подарил ему от-
крытку.

— На ней была надпись 
— сначала на норвежском, 
а потом перевод на англий-
ский, — вспоминает Нико-
лай Николаевич. — Надпись 
была такая: «Я готов к любо-
му риску, кроме риска куре-
ния». Хейердал меня назы-
вал Ник. И вот на этой от-
крытке он написал: «Нику 
от Тора» — он просил на-
зывать его Тор. А устно ска-
зал, что пора заканчивать с 
курением. А я в тот момент 
за весом своим следил, а об 
этом как-то не задумывался 
даже. Но после этого собы-
тия взял и завязал! И когда 
меня спрашивают о том, как 
давно я бросил курить, от-

вечаю: «Не помню и не хочу 
вспоминать!»

«Встаю в шесть 
утра»

Николай Дроздов мно-
го лет не ест мяса, не пьёт 
спиртных напитков, каж-
дое утро делает зарядку. Все 
близкие и друзья утвержда-
ют, что он очень добрый че-
ловек, и именно это и есть 
секрет его активного дол-
голетия.

— У меня есть главный 
лозунг: надо жить позитив-
но и стараться видеть хоро-
шее во всём, — признаёт-
ся Николай Дроздов. — Не 
смотрите новости на ночь 
— и это будет залогом хо-
рошего настроения на весь 
следующий день. Конеч-
но, надо ложиться спать до 
полуночи, и встаю я тоже 
рано — в шесть утра. Ну и 
есть три упражнения, ко-

торые останавливают про-
цесс старения: надо больше 
смеяться, петь и танцевать!

Чуть не умер 
от укуса гадюки

Николай Дроздов много 
раз в своей жизни встречал-
ся в разных экзотических 
местах с опасными хищни-
ками, ядовитыми пауками 
и рептилиями. Однажды 
от яда гадюки его спасла… 
Елена Малышева! 

— Для записи переда-
чи «В мире животных» я 
попросил моего товари-
ща-серпентолога (специа-
лист по змеям. – Авт.) при-
везти в студию двух гадюк. 
Была весна, они как раз по-
сле зимовки. И одна меня 
укусила. Я спокойно к это-
му отнёсся, ходил три дня с 
опухшей рукой и не обра-
щал на это внимания. А по-
том мы встретились с Ма-

лышевой, а она сразу поня-
ла, что у меня начался не-
кроз. И Елена Васильевна 
настояла, чтобы меня на 
машине скорой помощи от-
везли в Склиф… Теперь я 
её при встрече всегда на-
зываю «моя спасительни-
ца», так как действительно 
мог тогда отдать концы, — 
говорит Николай Дроздов.

40 лет вместе
Со своей супругой Татья-

ной Петровной Николай 
Дроздов вместе больше 40 
лет. У них две дочери и два 
внука. Николай Николае-
вич признаётся, что с осо-
бым трепетом относится к 
женщинам.

— Женщины лучше муж-
чин на порядок, — гово-
рит Дроздов. — Мы можем 
только за вами ходить, вы-
носить мусор, мыть посу-
ду — чтобы вы не отвле-
кались во время вынаши-
вания, выкармливания и 
воспитания детей!

Валерия Хващевская
Фото Вадима Тараканова 
и из архивов пресс-служб 

(ИА  «Столица»)

«Елену Малышеву 
при встрече называю 
«моя спасительница»

Легендарный телеведущий рассказал, 
как остановить старение

Николай Дроздов:    
Надо больше 
смеяться, петь 
и танцевать
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Даша Бочкова любит ло-
шадей с детства. Поэтому она 
окончила Тимирязевскую ака-
демию по специальности зоо-
техник-коневод. И конечно, 
одно из любимых мест в Мо-
скве — Центральный Москов-
ский ипподром, куда Даша 
приезжает посмотреть на скач-
ки, на лошадей, окунуться в 
любимую атмосферу и погу-
лять в окрестностях.

i Ждём снимки с вами 
в любимом уголке 

Москвы. Обязательно 
напишите несколько 
слов об этом месте и о 
себе! Фотографии будут 
размещены на страницах 
«Севера столицы» в соц-
сетях, а лучшие из них — 
опубликованы в газете. 
Присылайте фото по адресу: 
info@saonews.ru. 
Формат: jpeg.

Издатель: Издательский дом «Звездный бульвар». 
Главный редактор издательского дома: Ю.А.Сорокин. 
Генеральный директор: А.И.Латышев. 
Первый заместитель главного редактора: Е.Ю.Ильина. 
Заместители главного редактора: Ю.А.Мироненко, Ю.И.Невский, Е.Ю.Харо

Поэтесса Лариса Рубаль-
ская довольно долго рабо-
тала в московской редак-
ции газеты «Асахи». И одна 
японка поделилась с ней ре-
цептом блюда, которое на-
зывается «чахан». Пригото-
вить его под силу каждо-
му, а если нет какого-то из 
компонентов — не страшно.

Вам понадобится: 300 г 
риса, 2 моркови, 2 яйца, 2-3 
луковицы, пучок зелёного 
лука, немного ветчины, со-
евый соус, кетчуп.

Рис нужно отварить, 
морковь натереть, лук наре-
зать полукольцами и слегка 
обжарить на растительном 
масле вместе с нарезанной 
соломкой ветчиной, взбить 

яйца. Всё это перемешать 
с рисом, добавить по вку-
су соевый соус и кетчуп. 
Через пару минут блюдо 
можно снимать с плиты. 
Перед подачей посыпать 
сверху мелко нарезанным 
зелёным луком.

  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Журналист. 
Сет. Квартира. Гектар. Рудник. 
Обсидиан. Конус. Тореро. Почин. 
Нат. Тамтам. Вата. Рави. Жрец. 
Анапа. Санкция.

По вертикали: Карикатура. 
Динамика. Спаржа. Лукошко. 
Омар. Вес. Гостиница. Турне. 
Ион. Кадр. Свист. Иена. Арарат. 
Театр. Нотация. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
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СКАНВОРД«Север 
столицы» 
теперь 
в Телеграме!

Новости Северного 
округа теперь можно чи-
тать в мессенджере Те-
леграм. Здесь будут пуб-
ликоваться информация 
из вышедшего номера и 
заметки, только что на-
писанные нашими кор-
респондентами. Тема-
тика прежняя: обще-
ственно-политическая 
и хозяйственная жизнь 
Москвы и округа, ин-
тервью с интересными 
людьми, криминальная 
хроника, афиша куль-
турных событий. Под-
писаться на наш канал 
можно по ссылке t.me/
Sever_Stolicy_news_SAO.

Коневод Даша любит бывать на ипподроме
СУДОКУ

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

— А существуют таблетки 
от голода?

— Да, котлеты называются!

— Вася, почему соседские 
куры перестали ходить в наш 
огород?

— А я ночью разложил на 

грядках 20 яиц, а утром на 
глазах у соседей собрал.

Все врачи пишут гениаль-
ную прозу, но только у Чехо-
ва и Булгакова почерк суме-
ли расшифровать.

— Я пил сок чеснока, лука, 
капусты, огурца, свёклы, 
даже сырого картофеля…

— Но зачем?
— У меня была соковыжи-

малка.

Когда человек в рекламе 
встаёт с кровати, бодро соби-
рается и идёт на работу, внизу 
экрана должна быть надпись: 
«Не пытайтесь это повторить, 
трюк выполнен опытным про-
фессионалом».

— В будущем году, — сказал 
начинающий огородник, — я 
сделаю всё наоборот: поса-
жу сорняки, и пусть их заду-
шат овощи.

Деревенские коты не вери-
ли дачному Ваське, что в горо-
де мыши бывают с провода-
ми, лазерные, с батарейками 
и собственными ковриками.

АНЕКДОТЫ

Рис по-японски
Чахан от поэтессы 
Ларисы Рубальской
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